



|                  |                         |                       |           |
|------------------|-------------------------|-----------------------|-----------|
| Sachbearbeitung  | ZSD/D - Interne Dienste |                       |           |
| Datum            | 15.06.2022              |                       |           |
| Geschäftszeichen | ZSD/D-H-951/1 - Gß/Vo   |                       |           |
| Beschlussorgan   | Gemeinderat             | Sitzung am 13.07.2022 | TOP       |
| Behandlung       | öffentlich              |                       | GD 257/22 |

---

Betreff: Ulmer Bürger Stiftung

Anlagen: Anlage 1 Geschäftsbericht 2021  
Anlage 2 Auszug aus Förderungen durch die Ulmer Bürger Stiftung

**Antrag:**

Vom Bericht über die Ulmer Bürger Stiftung Kenntnis zu nehmen.

Gunter Czisch  
Oberbürgermeister

---

|                      |  |
|----------------------|--|
| Zur Mitzeichnung an: | Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemein- |
| ZSD/D-V _____        | derats: _____                                    |
| _____                | Eingang OB/G _____                               |
| _____                | Versand an GR _____                              |
| _____                | Niederschrift § _____                            |
| _____                | Anlage Nr. _____                                 |

## Sachdarstellung:

Die Ulmer Bürger Stiftung besteht seit nunmehr 25 Jahren. Trotz der Corona-Pandemie wurden Vereine, Organisationen und Institutionen in Ulm durch die Förderung von Projekten und Initiativen aktiv unterstützt. Im Berichtsjahr von Juli 2021 bis heute fanden zwei Vorstandssitzungen, am 30.09.21 und am 10.02.22 statt, in denen der Vorstand der Ulmer Bürger Stiftung entschieden hat, 12 Einzelprojekte mit 32.600 € zu bezuschussen und fünf Ulmer Bürgerinnen und Bürger mit dem Ulmer Band auszuzeichnen.

Die Ausschreibung Ulmer Band, u. a. unter dem Aspekt besonderes ehrenamtliches Engagement im Rahmen der Corona-Pandemie erfolgte am 05.11.21. Im Rahmen der Corona-Pandemie wurde deutlich, dass ein besonderer Zusammenhalt und Solidarität in der Gesellschaft sehr wichtig sind. Viele Menschen haben sich in den vergangenen zwei Jahren in außergewöhnlichem Maße engagiert und für andere eingesetzt. Die Auszeichnung mit dem Ulmer Band erfolgte im Rahmen der Frühjahrsausschüttung am 25.03.2022. Ausgezeichnet wurden Prof. Dr. Bernd Kühlmuß, Prof. Dr. med. Guido Adler, Maria Gmeiner, Dr. Gisela Bantle und Dr. Fritz Eckhardt.

Außerdem wurden der Wirtschaftsplan 2022 und der Jahresabschluss 2021 beschlossen.

Die Ulmer Bürger Stiftung hat seit ihrem Bestehen bis heute 641 Einzelprojekte mit einer Gesamtbewilligungssumme von 3.364.799 € gefördert. Dazu wurden neben den Erträgen aus dem Stiftungskapital Spenden, die sich seit der Gründung der Stiftung bis Juni 2022 auf rund 1.392.421 € belaufen, verwandt. Die Zustiftungen umfassen für diesen Zeitraum 132.509,95 €.

Am europaweiten Tag der Stiftungen am 01.10.2021 beteiligte sich die Ulmer Bürger Stiftung mit einem Charity-Walk, einer Stadtführung für den guten Zweck. Dieses Format wird nun in regelmäßigen Abständen stattfinden. Der jeweilige Erlös kommt der Ulmer Bürger Stiftung zu Gute.

Am 26.03.22 feierte die Ulmer Bürger Stiftung ihr 25-jähriges Jubiläum mit einem Jubiläumskonzert in der Pauluskirche unter Mitwirkung von Siyou, Joo Kraus, collegium musicum ulm, Choriosity und den St. Georgs Chorknaben. 400 Konzertbesucherinnen und -besucher nahmen mit großer Begeisterung am Benefiz-Festkonzert teil. Oberbürgermeister Gunter Czisch reflektierte während seiner Begrüßung das Zeitgeschehen von 25 Jahren Ulmer Bürger Stiftung in aller Kürze. Nach einem sehr gelungenen 100-Minuten-Non-Stop-Programm gab es nach dem gemeinsamen Finale aller Konzertakteure zu Leonard Cohans "Halleluja" vom Publikum Standing Ovations.

Mit dem Projekt "Ulmer Bürger Stiftung meets Social media" stellt die Ulmer Bürger Stiftung im Jubiläumsjahr an sechs aufeinanderfolgenden Monaten auf Facebook und Co. verschiedene Projekte vor. Außerdem ist im Jubiläumsjahr eine Ausstellung "Bürgerdialog und bürgerschaftliches Engagement" vom 14.10. - 05.12.22 im M 25 geplant.

Ausführliche Informationen über die Förderungen in 2021 können Sie dem beigefügten Geschäftsbericht 2021 entnehmen.